
政务发布ZHENGWUFABU
2015年12月21日 星期一
编辑宋才华 | 组版李静 | 校对夏君

06

□ 杨百超 徐洁 星级记者 俞宝强

皖南山区广德县新杭镇流洞社区东久南片近500名
村民，因饮用水问题而产生的矛盾和怨气，在一次“普通”
的会议后迅速得到了化解，一时间“矛消盾逝”、“怨消气
散”。当地村民对此事欢呼雀跃，难掩喜悦之情。这究竟
是一场怎样的会议呢？又是如何使群众的态度发生如此
明显的转变呢？

□ 星级记者 俞宝强

市场星报、安徽财经网记者昨日从省人大常委会获悉，今年年初“省两会”期间，省人大代
表提出的1049件代表建议已全部办结，其中所提问题已经解决或正在落实的有955件，超过
建议总数九成。从1049件建议中，记者“寻觅”了几条与市民生活息息相关内容的办理情况。

议案提出人：金诗玮等13名代表
建议内容：要充分发挥安徽省区位优势，建

设“网上自贸区”，抢抓跨境电商带来的发展机

遇，推动外贸转型升级，打造新的经济增长点。

建议，以安徽（蜀山）跨境电商产业园为基础，优

化跨境电商的监管体系和供应链服务；推出跨境

电商网上平台，打造一个全面融通商流、物流、信

息流、资金流、人才流的“网上自贸区”。

省商务厅答复：我省曾多次带队分赴广东、
浙江、上海等跨境电子商务先发地区调研，借鉴
发达地区发展跨境电子商务的工作经验。商务
厅还牵头组成调研组分别赴省内和省外调研，了
解我省跨境贸易电子商务发展现状、存在问题，
听取宁波市、杭州市关于跨境电子商务工作进
展、运行情况、经验做法等方面的详细介绍。

鉴于杭州申报“网上自贸区”的经验，以及我
省跨境电子商务发展的实际，下一步，商务厅将
会同合肥、芜湖两市政府以及省国税局、省检验
检疫局、合肥海关、省外汇局等相关部门，积极研
究制定跨境电子商务促进政策，做好跨境电子商
务发展的统筹规划，引导各地积极有序地发展跨
境电子商务，避免各地不顾客观实际“一窝蜂”齐
上跨境电子商务产业园的情况。积极学习借鉴
其发展跨境电子商务试点中所形成的可复制、可
推广的成功经验。并积极创造条件，推动申报跨
境电子商务综合试验区。积极争取国家有关部
门的支持，推动尽早设立安徽国际邮件交换局，
加快建设安徽国际快件监管中心，打通我省跨境
电子商务进出境商品通关瓶颈，使跨境电子商务
成为安徽经济新的增长引擎。

我省将推动尽早设立安徽国际邮件交换局

通自来水之事“中途夭折”

流洞社区东久片共有 11 个村民组，这样一个拥有
1200多人的小村庄，祖祖辈辈沿袭着打井吃水的传统，随
着生产生活条件的不断改善，当地群众也越来越注重饮水
安全和健康，迫切希望自家都能通上自来水。2014年底，
社区就东久片 11 个村民组要求安装自来水一事，向镇政
府和县水务部门递交了申请，广大村民翘首以盼自来水早
日进门。可当施工进行到大半时，南片的四个半村民组却
得知通自来水之事“中途夭折”，已成“镜花水月”，村民们
气愤难掩，无法理解的男女老少一传十，十传百，不断在社
区里予以质问。

这一场景，县人大代表、流洞社区居委会主任何守贵
看在眼里，急在心里，一种代表履职的责任意识油然而生，
迅即向该县人大常委会反映有关情况，并提出要求以约见
国家机关负责人的形式，就该问题当面询问水务部门主要
负责人。

虽说约见是《代表法》赋予人大代表的一项权利，但这
种形式的监督在广德县却是“头一回”，作为一名普通的县
人大代表，成天与老百姓打交道，突然要直接面对水务局
长，何代表内心也有一丝丝忐忑。县人大常委会高度重视
代表这种为民履职的诉求，9 月 23 日，在该县人大常委会
主任程利的主持下，何代表正式约见了水务局负责人。

一次“普通”的会议后，矛盾迅速得到了化解

“何代表提出的问题，让我们意识到之前的沟通协调
工作没有接地气、没有做到位，我们原以为我们做的都是
对的，都是造福群众的事，现在才知道工作做得远远不够
好！在此，我要特别感谢何代表，这次的约见不是让我们
为难，而是对我们工作的一个督促，反映出我们的工作精
细化、精准化不够，处理上不严谨，导致了老百姓的不满。
究竟能否为南片四个半村民组安装自来水，我们将进行深
入调研论证，尽最大努力争取为村民解决问题。”约见会
后，该县水务部门迅速会同新杭镇政府，多次深入现场实
地调研勘探，同时征求村民的意见，分析论证该区域的供
水方案。经过讨论沟通，各村民组最终达成一致意见，确
定采用金鸡笼水厂进行管网延伸的方案。

目前，该县水务局已经完成了该项目的施工方案设计
和标底价编制工作，待当地政府和流洞社区同意后，即进
入招投标阶段，项目预计年内就能完工。农历猴年春节之
前，广德县新杭镇流洞社区东久南片剩余的几个村民组的
村民就能和北片的村民一样，用上安全放心的自来水了。

对于此次约见及约见之后的成效，该县县人大常委会主
任程利说道：“群众利益无小事。我们人大代表是人民选举产
生的，为人民谋福祉是我们永恒的责任！代表约见国家机关
负责人，不能仅是个案，更要成为代表履职的一种常态！”

统一政策待遇→引入商业保险机构→三保合一

我省医保改革
拟分“三步走”

议案提出人：何思忠等12名代表
建议内容：我国医疗保障体系包含城镇职工、

城镇居民、农村新型合作医疗三大医疗保障。三

种医保分别由不同部门管理的模式极大阻碍了改

革的进行，极大浪费医保资金。建议将城镇职工

医保、城镇居民医保、农村新型合作医疗三种医疗

保障的政策制定、日常管理、设施建设等工作集中

由一个部门进行并制定相关政策，大力推进医疗

卫生信息化建设，改革医疗服务监管模式。

省发改委答复：我省医保改革拟分“三步
走”，第一步到 2017 年，在全省范围实现城镇居

民医保和新农合“两保合一”，实现统一制度框
架、统一机构管理、统一筹资标准、统一基金管
理、统一政策待遇、统一信息系统。第二步，将引
入商业保险机构参与与经办服务，按照市场运
作、管办分开、适度竞争的原则，探索城乡居民基
本医保管理体制改革。先在城乡居民基本医保
已经并轨的市、县开展试点，成立城乡居民基本
医疗保险管理中心，探索引入商业保险经办城乡
居民医保事务，条件成熟后全面推开。第三步，
到 2020 年，实现城镇职工医保、城镇居民医保、
新农合“三保合一”。

我省医保改革拟分“三步走”

议案提出人：淮南代表团常进代表
建议内容：为规范使用汉字,建议进一步完

善国家通用语言文字法及其相关法规，坚决抵制

政府文件、教科书和新闻报道中出现低级粗俗、

生硬造词和乱简化的网络词汇；明确监管主体；

尊重汉语言自身的发展规律，及时吸收有思想、

有创意的健康网络语言。

省教育厅答复：网络流行语言，在方便网络
传播的同时，也存在不少问题：造成人与人之间
交流的不通畅。这些流行语都有自己约定俗成
的意义，大部分从语言规范的角度很难理解，如

“7456（气死我了）”、“木有（没有）”、“拍砖头
（批评某帖）”等，网络流行语的使用频率和场合
在不断地扩大，必然会影响到人们的正常交往，
引发代际隔阂，甚至造成不必要的隔绝，引发一
系列社会问题，并给少年儿童语言学习产生不

良影响。网络语言粗俗猥琐，如建议所说的
“2B 青年”、“屌丝”、“给跪了”等，对汉语言的发
展形成了严重的不良影响，不利于现代汉语的
健康发展。

全国人大及国家语委正在进行立法调研，国
务院将要出台《国家通用语言文字法》的实施办
法，我省已经向国家语委提出建议，在国务院的
实施办法中，要对网络语言的管理，做出明确而
具体的规定，进一步加强网络流行语的监管力
度。而一部分有益的网络流行语以其生动而富
有个性的表达，从一定程度上丰富了现代汉语的
表达形式。对于这部分网络流行语，社会应持宽
容的态度，经过时间的检验，它们也许可以进入
现代汉语常用语汇。低级粗俗的网络语言，应采
取一些合理的有效的措施限制其使用，还网络和
社会一个纯净的语言环境。

网络低级粗俗流行语将限制其使用

广德县人大代表约见国家机关负责人：

一次“普通”会议后
矛盾迅速得到了化解

【 】“三个人大”
建设在基层


